



**Sitzung
Radballtreibender Vereine
BRV u. SSB**



19. April 2024
Beginn: 20.00 Uhr
77654 Offenburg
Gutenbergstr. 3
Brauwerk das Wirtshaus

PROTOKOLL

TOP 1 Begrüßung	Die Anwesenden werden von Klaus Holzer begrüßt. Es sind nicht alle anwesend. Teilweise abgesagt, teilweise besteht kein Spielbetrieb mehr. Anträge/Fragen zur Tagesordnung – gab es keine.
TOP 2 Totenehrung	Für die verstorbenen Sportkameraden/innen der vergangenen Jahre wird eine Gedenkminute abgehalten. Ganz besonders ist Joachim Haist zu erwähnen, der 31 Jahre unser Fachwart war und maßgeblich an der Zusammenlegung des Spielbetrieb von Baden und Württemberg beteiligt war.
TOP 3 Rückblick/Spielbetrieb 22/23	Spielbetrieb läuft relativ gut ab und ist in Teilen auch sehr erfolgreich. Aus der letzten Saison noch zu erwähnen: Oberliga: Konstanz aufgestiegen 2. BL: Prechtal ist mit 2 Mannschaften aufgestiegen Im Nachwuchsbereich war Wallbach mit 2 hervorragenden Mannschaften am Start: U17: 2. BWM, 1. DM ¼, 1. DM ½, 4. DM-Finale U19: 3. BWM, 2. DM ¼, 2. DM ½, 8. DM-Finale Aktuelle Saison: Nur noch Öflingen in der DM Wallbach verletzungsbedingt ausgeschieden. Sonst keine bad. Mannschaften an der DM.
TOP 4 Ergebnisdienst (B. Fiebelkorn)	Was gilt es zu verbessern: <ul style="list-style-type: none">- Bei Übermittlung der Bilder per Smartphone vorher Qualität prüfen.- Krankmeldungen müssen von Staffelleiter auch weitergeleitet werden.- Betreffzeile komplett ausfüllen mit Klasse, Spielort, Austragungsort.

	<p>Es ist angedacht, die Daten evtl. zukünftig an eine zentrale Email senden und von dort werden sie verteilt. Die Kommissärssituation ist schlechter wie die Jahre zuvor. Die Bereitschaft auswärts zu pfeifen ist nicht vorhanden.</p> <p>Bitte diese Kritikpunkte an die Verantwortlichen weiterleiten und verbessern.</p> <p>Allen weiterhin viel Erfolg in der neuen Saison und gute Zusammenarbeit.</p>
<p>TOP 5 Bericht Meldewesen (H. Heß)</p>	<p>Meldungen kommen reibungslos und nur 2 Fälle waren zu korrigieren. Es gelingt immer noch nicht allen eine PDF-Datei zu liefern. Das sollte endlich möglich sein. Bitte zukünftig umsetzen.</p> <p>BW-Pokal ist neu inkl. U19 BWP-Meldungen sind reibungslos verlaufen.</p> <p>Die Mannschaftsmeldungen verlaufen sehr diszipliniert und gut. Die Qualität verbessert sich.</p>
<p>TOP 6 Kommissäre</p>	<p>Es ist nicht nachvollziehbar, dass es teilweise keinen eingeteilten Kommissär gibt und schon gar nicht in den obersten Ligen, der Oberliga.</p> <p>Wenn ein zweiter Heimkommissär vorhanden kann dieser natürlich eingesetzt werden. Es gibt genügend Kommissäre, aber niemand pfeift auswärts. Hier könnten Mitfahrgelegenheit bei der eigenen Mannschaft genutzt werden.</p> <p>Maßnahmen: OL bekommt Kommissärs-Pool der fest eingesetzt wird. Darf aber natürlich auch andere Ligen pfeifen, wenn nicht in OL eingeteilt. Dieser Pool erzeugt natürlich Kosten, Fahrtkosten. Dies sollen über eine Finanzierung bezahlt werden, da es für die Vereine sonst nicht finanzierbar ist. Es sollen die Meldegebühren erhöht werden. Pro Mannschaft sind 2 Kommissärs-Einsätze zu erbringen. Bei Nichterbringen erfolgt eine Gebührenberechnung. Es soll eine Belohnungssystem erfolgen, wenn mehr Einsätze erbracht werden.</p> <p>Vereine die keinen Kommissär haben, müssen vielleicht ohne Heimspiele bleiben... Meldegebühren sind zu niedrig, hier soll es Änderungen geben. Damit werden unter anderem die Oberliga-Kommissäre und weitere Dinge wie Kader usw. finanziert.</p> <p>Umfrage, was man sich hier vorstellen könnte. Abstufung in drei Kategorien: Jugend, Elite, OL ⇒ Jugend = 25 € ⇒ Elite = 30-40 €</p>

	<p>⇒ OL = 60 €</p> <p>Geklärt werden sollte der erforderliche Jahresetat und dann entsprechend die Meldegebühr angepasst werden.</p>
TOP 7 Nachwuchsarbeit	<p>Wo liegen die Probleme?</p> <ul style="list-style-type: none">- Schwierig neue Spieler zu generieren- Verfügbare Trainer haben, die kontinuierlich da sind - Schnuppertraining vor Spieltagen durchführen- Dann am Spieltag zeigen, was abgeht. Also den Nachwuchs und die Eltern in die Halle bringen.- Bessere Werbung im Dorf- im Mitteilungsblatt immer was drinstehen haben- Werbung, Aufsteller, Handzettel- immer wieder medial präsent sein. - Ausflug zu eine Radballveranstaltung
TOP 8 Rückblick BRV Jahreshauptversammlung	<p>Nicht viele Radballvereine anwesend. Neuer Vorsitzender Rene Richter. Guter Ansprechpartner für alle Bereiche.</p>
TOP 9 Verbandspokal	<p>Bisher nur zwei Ab-Meldung. Meldeschluss ist am 11.05. Beste badische Mannschaft kommt zur Vorrunde des Deutschlandpokals.</p> <p>Planung der Termine bereits im Vorjahr. Somit sind die Termine bekannt und können langfristig eingeplant werden.</p>
TOP 10 BW-Pokal	<p>Erstes Jahr. Meldungen: 5 x U19 6 x U17 12 x U15 10 x U13</p> <p>Ohne die Teilnahme der Kadernmannschaften, bringt dies mehr Zuspruch für Anfängermannschaften.</p> <p>Da der Sponsor nicht mehr verfügbar war, wurde der Walther-Pokal umbenannt und um die U19 erweitert. Erneut wird es Unterstützung durch einen Sponsor geben. Tolle Sache, das scheint eine gute Entwicklung zu sein.</p> <p>Terminplanung auch hier bereits im Herbst des Vorjahres, was sehr vorteilhaft ist für die Hallenbelegungen.</p>
TOP 11 Veranstaltungen in 2024/2025	<p>DM in Schwenningen U17/U19 am 27./28. April Fächer-Cup 13./14.07. 2. BL-Spieltag am 22.06. in Prechtal</p>

<p>TOP 12 Tagung der radballtreibenden Vereine Gesamt-BW</p>	<p>14. Juli in Weil im Schönbuch (10 Uhr) Bitte vollzählig erscheinen und sich an den Diskussionen beteiligen.</p>
<p>TOP 13 Tagungsort 2024</p>	<p>Nächste Tagung 2025 in Offenburg Termin: 04.04.2025</p>
<p>TOP 14 Verschiedenes</p>	<p>Klaus Holzer stellt die Frage, ob die Sitzung überhaupt weiterhin stattfinden soll? Zudem die Frage, ob man die Sitzung evtl. online durchführen soll? Es gibt verschiedene Ansichten, Vor-/Nachteile, aber keine klare Befürwortung zur Absetzung der Sitzung aktuell. Sollte Eine komplette Fusion für ganz BW anstehen wird die Sitzung definitiv entfallen.</p> <p>„Radball in Baden“ – die Internetseite benötigt einen neuen Webseiten-Betreuer. Paul Frank hat bereits vor einem Jahr seinen Rücktritt bekannt gegeben. Bislang gibt es nach mehreren Gesprächen leider noch keinen Nachfolger. Klaus Holzer stellt die Frage in die Runde, wer einen Interessierten Nachfolger kennt bzw. fragen könnte. Zwei Vereine werden nachfragen und eine Rückmeldung geben.</p> <p>Neuer Radball-Abteilungsleitung beim RSV Wallbach ist Fabian Rotzler, welcher Paul Frank ablöst.</p> <p>Klaus Holzer dankt allen Anwesenden nochmals für Ihre Teilnahme, sowie die rege Diskussion. Es war eine sehr gute Sitzung mit guten Ansätzen und Anregungen. Er wünscht allen weiterhin viel Erfolg.</p> <p>Sitzungsende: 22:02 Uhr</p>